

# La feria de Acal

*Informativo*

**A**cal es una aldea. Está en San Idelfonso Ixtahuacán. Es parte del departamento de Huehuetenango. En Acal, los niños juegan mucho y se divierten. Uno de sus juegos preferidos es salir a buscar zompopos. Los zompopos salen en mayo y los niños corren a atraparlos. Después los preparan y se los comen.

Muchos de los habitantes de Acal viajan. Gran cantidad de ellos van a Estados Unidos para buscar trabajo. Algunos regresan para la feria que se celebra del 25 al 29 de marzo de cada año.

La feria se celebra en honor del patrono de Acal. El patrono es San José. En la fiesta participan todos: niños y niñas, jóvenes, adultos y ancianos. Los niños de la escuela participan en varias actividades; ellos se lucen con bailes, cantos, poemas, desfiles y la elección de la reina. El último día es especial porque se realiza el baile regional y es muy alegre.



María Isabel Ordóñez  
San Idelfonso Ixtahuacán, Huehuetenango

